
令和5年度金沢市PTA協議会
第2ブロック研修会 報告書

第2ブロック長 額中学校PTA 八子 和明

ブロック理事 野田中学校PTA 米村 雄一  / ブロック理事 三馬小学校育友会 木村 亮太

ブロック理事 富樫小学校育友会 新井 健一 / ブロック理事 額小学校PTA 飯田 泰広

ブロック理事 西南部小学校育友会 桂 靖典

日時：令和6年1月27日（土）

研修会：19時00分～１９時５０分

意見交換会：20時00分～2０時30分

会場：金沢国際ホテル 1F リーフテラス

【研修テーマ】

特色のある前向きな活動をしている学校紹介

発表校 4校

清泉中学校PTA/高尾台中学校PTA/富樫小学校育友会/四十万小学校育友会

【参加校】 1７校/19校

額中学校PTA ８名 ・ 野田中学校PTA ２名 ・ 清泉中学校PTA ６名

高尾台中学校PTA ３名 ・ 西南部中学校PTA １名 ・ 内川小中学校PTA ２名

三馬小学校育友会 ３名 ・ 富樫小学校育友会 ２名 ・ 額小学校PTA ２名

西南部小学校育友会 ３名 ・ 押野小学校育友会 １名 ・ 米泉小学校育友会 ２名

十一屋小学校育友会 ２名 ・ 泉野小学校育友会 ０名 ・ 長坂台小学校育友会 １名

伏見台小学校育友会 ０名 ・ 扇台小学校育友会 ４名 ・ 三和小学校育友会 １名

四十万小学校育友会 ５名

計１７校 ４９名

【プログラム】

第1部研修会 開会宣言 / 司会：野田中学校 米村 会長

開会挨拶：第2ブロック長 額中学校PTA 八子 会長 

発表 4校

講評：金沢市PTA協議会 副会長 宮 貴之

第2部意見交換会 司会：野田中学校 米村 会長

学校紹介

閉会挨拶：清泉中学校PTA 北野会長



発表校

清泉中学校PTA

会長 北野 淳士

【テーマ】

取り組みの改編とその後

第1部 研修会

改革➀
デジタルツールの導入

・連絡共有ツールの導入（LINEＷＯＲＫＳ）
・ＰＴＡとしてのメールアドレスの取得
・Ｇｏｏｇｌｅフォームの導入

改革②
組織構成の変更

改革③
規則の変更

改革④
新入学生/在校生保護者向けの連絡ツール
・入学説明会にて使用リーフレットの作成
・PTA広報誌の紙面をPTA活動のお知らせ
・必要書類のフォーマット化

【今後の展望】
・新たな体制にて1年を過ごしてみて中学校として次の展望が見えた気がする

・保護者と共に活動を行う行事だけではなく、生徒会との連携を見据えた行事の進行



発表校

高尾台中学校PTA

会長 田中 大典

【テーマ】

高尾台フェス開催までの道のり

第1部 研修会

飲食ブースは校下の3校の父親会に依頼
（扇台、伏見台、富樫）

今回はプロジェクトチーム49名で実行へ



発表校

富樫小学校育友会

副会長 春田 明子

【テーマ】

防災の取り組みについて

第1部 研修会



発表校

四十万小学校育友会

会長 中田 明秀

【テーマ】

学校との分離型育友会室の設置

第1部 研修会

昨今、大きな課題となっている教職員の働き方改革。育友会活動が活発になるほど学校の使用頻度
が上がり教頭先生の負担が増えてしまうことに・・・そして四十万にはそもそも育友会室も無いので
学校で何を作業をする場合は教頭先生の負担が発生！！！
この課題を解決する為に学校内に仕切り扉を設置することで分離するスペースを作り学校裏からの
出入りを可能にしました。

各委員会で実施する打ち合わせや少人数
で作業することに利用しており、教頭先生
の負担軽減！
大きな部屋ではないので規模の大きい打
ち合わせ時には従来通りに学校を使用する
ケースもございますが、育友会室を利用し
ている時に職員室の電気が消えた時は本
当に嬉しくなりました。
今月、発生した能登地震においても即座に
育友会室に保管してある防災倉庫を鍵を自
主防災会の方に渡す事で避難所開設の一
役を担う事ができました。今後も地域住民
にとって身近な育友会、そして学校であっ
てほしいと願っております。



講評 金沢市PTA協議会 副会長 宮 貴之

第2部 意見交換会

【研修を終えて】
ブロック編成後の一番最初のブロック研修会でしたので講師を立てずに、そして学校
側の参加も求めずにブロック内の学校でユニークな取り組みをしている４校の発表
形式で運営を行いました。不参加の学校が２校あったのが残念ではありますが、この
ような時期でもほぼ全ての学校の参加があり、そして次年度に繋がる様々な取り組
みを共有することができたので非常に有意義な場になったと感じております。
単Pだけでの活動では情報量やノウハウ不足で行き詰まるケースもありますが、ブ
ロックを通じて横の連携を強化する事で従来には無い時代に合った新しい取り組み
が実現できると思います。

また当日は会場で義援金箱を作り能登半島震災への支援を求めました。
今回の参加費も全額義援金として日本赤十字社を通じて被災地への復興に充てる
予定です。 本日の義援金総額5５,271円が集まりました。

発表校

４校に対しての講評をいただきました。
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